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Партийная жизнь 

В полную силу использовать 
стенную печать 

В большой кропотливой работе 
партийной организации вал:ное 
место занимает стенная печать. 
Она помогает коммунистам мобили
зовать трудящихся на успешное 
выполнение стоящих перед кол
лективом задач, активно участву
ет во всенародном походе за вы
полнение заданий семилетки. 

В проволочно-штрипсовом цехе 
Выходит общецеховая стенная га
зета «Прокатчик»—орган партий
ной, профсоюзной и комсомольской 
организаций. Кроме этого, на 
участках цеха, в каждой бригаде, 
также выпускаются стенные газе
ты. 

В стенгазете «Прокатчик» разъ
ясняются решения партии и пра
вительства, публикуются заметки 
о достижениях прокатчиков, кри
тикуются недостатки в труде и бы
те. Много внимания в последнее 
время газета уделяет организации 
летнего отдыха трудящихся, физ
культурно-массовой работы. Не
давно, "например, в газете публи
ковались заметки о том, где и как 
отдыхают трудящиеся цеха. 

О труде и быте прокатчиков 
регулярно рассказывают стенные 
газеты, выпускающиеся на ста
нах. Особенно хорошо работают 
редколлегии стенных газет станов 
«300» М 2 и «250» Н 2. 
Стенные газеты здесь пользуются 
большим уважением у трудящих
ся, потому что своевременно, опе
ративно откликаются на события 
в цехе. И, что особенно важно, 
действенность публикуемых мате
риалов—первая забота редколле
гий. Отрадно, что почти ни одной 
критической заметки не оста
ется тут без внимания. По каждой 
из них газеты обязательно изве
щают читателей о принятых мерах. 

Недавно закончил свою работу 
июльский Пленум ЦК КПСС, кото
рый выдвинул перед советским 
народом новые задачи в деле даль
нейшего экономического прогрес
са. На стане «300» № 2 стенга
зета 4-й бригады вышла с расска
зами о мероприятиях Пленума ЦК 
КПСС и о мерах, предпринятых 
прокатчиками цеха для дальней
шего увеличения производства 
металла. 

Остро критикует недостатки в 
работе и поведении отдельных 

Хорошими трудовыми подарка
ми встретили Пленум ЦК КПСС 
трудящиеся листопрокатного цеха. 
Они успешно выполнили полуго
довой план. Отрадно, что за 6 ме
сяцев текущего года не было ни 
одного срыва заказа. 

Обсудив итоги прошедшего по
лугодия, коллектив цеха по при
зыву Пленума ЦК КПСС выявил 
новые дополнительные резервы, 
использование которых поможет 
успешно выполнить годовой план 
и взять хороший разбег на третий 
год семилетки. Вал;ным резервом, 
прежде всего, здесь является 
дальнейшая механизация и авто
матизация производственных про
цессов. 

Прежде всего следует сказать о 
комплексной механизации стана 
«23-50». Проект на эти работы 
уже есть, приказ директора ком
бината издан. Дело только за тем, 
чтобы начать его осуществление. 
Большая часть дела в этом меро
приятии, безусловно, за листопро-
катчиками. И они полны решимо
сти приступить к работе хоть сей
час, потому что ясно понимают; 
комплексная механизация — это 

прокатчиков цеховой «Крокодил». 
Редколлегия его сразу же откли
кается на то или иное событие. 

Все это хорошо. Работа редкол
легий стенных газет была бы еще 
плодотворнее, если бы партийное 
бюро цеха постоянно контролиро
вало, направляло их деятельность. 
Но этого здесь нет. Члены парт
бюро почему-то решили, что ред
коллегии стенных газет могут все 
вопросы решать самостоятельно, 
что партийный контроль в этом 
деле не обязателен. В планах ра
боты партбюро деятельность ред
коллегий не отражается. 

В результате этого в последнее 
время работа редколлегий стен
ных газет заметно ухудшилась. 
Общецеховая стенгазета «Прокат
чик» за 7 месяцев вышла только 
три раза. Некоторые члены ред
коллегии стали работать довольно 
прохладно. Тт. Герасимов и Нау
мов, например, вообще в последние 
месяцы перестали посещать сове
щания редколлегии, не принимают 
участия в обсуждении планов ра
боты. 

Редколлегия сейчас, по сути де
ла, растеряла свой авторский ак
тив и газету ей приходится выпус
кать с большими трудностями. 

. Есть в руководстве стенной пе
чатью и другие недостатки. До 
сих пор, например, цеховая ком
сомольская организация не имеет 
своей стенной газеты. И этот факт 
нисколько не волнует партбюро. 
Большим упущением в работе 
стенных газет является также и 
то, что в них мало публикуется 
материалов о передовом опыте, не 
ведется техническая пропаганда. 

Все эти недостатки не должны 
иметь места. Партийное бюро 
прежде всего должно подумать об 
активизации работы редколлегий. 
Нужно так распределить деятель
ность их членов, чтобы ни один 
участок в цехе не выбывал из по
ля зрения. Надо также в цехе 
организовать выпуск бюллетеня 
технической информации. 

Стенная печать—большая сила 
в деле мобилизации трудящихся 
на успешное выполнение государ
ственного плана. И эту силу надо 
использовать в полную меру. 

Д. МАРКОВА. 

• • • 

Заждались на стане комсомольцев 
Гостями на стане у нас называ

ют участников воскресников, суб
ботников. Всем, кто приходит сю
да, говорим: «Милости просим». 
Пожалуй, трудно назвать какое-
нибудь предприятие или учрежде
ние города, откуда не работали бы 
на стане производственники, со
трудники. 

Особенно много народу бывает 
с комбината. И это понятно: ведь 
металлургический гигант—самое 
крупное предприятие Магнитогорс
ка. Когда развернулось сооруже
ние стана, то не проходило дня, 
чтобы сюда не приходили парни 
или девушки металлургического 
завода. Едва успевали на стане 
раздавать носилки, метлы. 

Стан строители сооружают в 
очень сжатые сроки, которые ис
ключают всякую расхлябанность, 
задержку. Рабочее напряжение 
возрастает с каждым днем, строи
тели едва успевает выполнять 
основные задания. Но сколько на 
стройке остается еще второстепен
ных трудоемких операций, на ко
торые зачастую не хватает рук. 
Надо убирать строительный мусор, 
опалубку, очищать рабочие пло
щадки. 

Эту работу, не требующую 
особых навыков, может выполнять 
любой. Поэтому с такой радостью 
встречают сейчас на стройке доб
ровольных помощников. Совсем 
недавно здесь замечательно по
трудились комсомольцы и моло
дежь листопрокатного цеха № 3. 
Правда, мы ожидали, что дорогих 

гостей будет оолыпе, ведь на 
стройку собирались рабочие не
скольких цехов. 

Впрочем, такая история повто
ряется уже не первый раз. Давай
те обратимся к дням, не так давно 
минувшим, к прошлой пятнице. 
Возьмем график, разработанный 
горкомом комсомола. Итак, в этот 
день мы должны были увидеть 
мартеновцев, кроватчиков, моло
дых рабочих чугунолитейного, фа-
сонно-вальце-сталелитейного це
хов, проектировщиков, технологов 
заводоуправления. Однако, хоть 
мы, как говорят, все глаза про
смотрели ожидаючи, но так никто 
и не явился. 

Давно к нам доллгны были 
явиться коксохимики, обжимщики, 
комсомольцы центральной завод
ской лаборатории, однако с ними 
мы встречаембя только, когда зна
комимся с графиком, а в лицо со
вершенно не видим. 

Думаю, что заводская комсо
молия вспомнит, наконец, о своих 
обещаниях, вложит много сил в 
сооружение стана и станет яв
ляться на субботники без особых 
уговоров и длительных просьб. 

Г. РУБАН, 
секретарь бюро ВЛКСМ на > 

строительстве широкополосного 
стана «2500». 

НЕТ СОРТОВОГО ПРОКАТА 
Что и говорить, нелегко прихо

дится производственникам. Каж
дый день требуется строгое вы
полнение плана и все же нам, 
строителям такого ведущего объ
екта, как стан «2500», приходит
ся совсем горячо. Ведь лето для 
нас самая лучшая пора для широ
кого развертывания всех работ. 
Зимой некоторые операции иногда 
приходится производить раза в 
два медленнее. 

Да, собственно, на какую зиму 
рассчитывать, когда в начале де
кабря уже срок пуска стана. 

Вот и работаем сейчас напря
женно, чуть задержка—так на за
воды-поставщики летят депеши: 
«Задерживаете стан, почему не 
грузите оборудование, материа-

НАВЕЛИ ПОРЯДОН 
Трудящиеся основного механи

ческого цеха борются за чистоту и 
порядок на рабочих местах. Осо
бенно активно боролись в дни об
щественного смотра техники без
опасности и культуры. Тогда в 
цеховую комиссию поступило 103 
предложения по устранению недо
четов, наведению порядка на каж
дом участке. Принято из них 94 
и уже реализовано 6G предложе
ний. 

В цехе много можно увидеть 
нового, что внедрено по предлол;е-
ниям трудящихся. Постоянно раз

мечаются места для складирования 
деталей, установлены урны для 
окурков, тряпок, убрали мусор 
возле станков и по углам. 

А порядок в цехе способствует 
тому, что работать стали лучше, 
безопаснее, уменьшились случаи 
травм и заболеваемости. 

Подводя итоги смотра, профком 
комбината присудил нашему цеху 
второе место. Будем продолжать 
борьбу за чистоту и порядок, что
бы выйти на первое место. 

А. КОРОБОВ, 
мастер ОТК. 

М О Ж Н О Р А Б О Т А Т Ь Е Щ Е Л У Ч Ш Е 
дополнительно новые тонны высо
кокачественного проката, облег
чение труда, более оперативное 
управление производственными 
процессами. 

Решено также в цехе объеди
нить посты управления клетями 
«дуо» и «трио». Это даст немалую 
экономию г о с у д а р с т в е н ных 
средств, поможет более четко ор
ганизовать прокатку. Здесь на по
мощь оператору придет также 
промышленное телевидение. 

На участке резки порой быва
ет такое явление. Оператор на
правляет лист под ножницы с не
сколько завышенной скоростью, 
несмотря на отчаянные жесты 
машиниста ножниц. Лист с силой 
ударяется в стенку и края его рас
клепываются. Отсюда брак, поте
ря времени на его ликвидацию, 
часто потеря металла. Инженеры, 
техники и рабочие цеха сейчас ре
шают вопрос о том, чтобы сосре
доточить управление резкой ли
стов в одном месте, у ножниц. Это 
позволит наиболее ровно зада

вать под нол;ницы листы, не пор
тить их. Внедрение этого меропри
ятия даст возмол;ность сэкономить 
в год не менее 60 тысяч рублей 
государственных средств. 

Все эти и другие меры в цехе 
позволят листопрокатчикам эконо
мить в год более 700 тысяч руб
лей. Кроме того, повышается ка
чество продукции, убыстряется 
темп прокатки. 

Но листопрокатный цех не 
универсальное предприятие. Он— 
часть металлургического комплек
са. Поэтому нормальная его рабо
та зависит от четкости, исполни
тельности смежников. А вот они 
нередко подводят нас, тормозят 
выполнение плана по заказам. С 
15 по 21 июля, например, 12 пла
вок поступило к нам с дефектами 
мартеновского происхождения, они 
были запорочены продольными и 
поперечными трещинами. В ре
зультате на участок брака было 
отведено 913 сляб. Из них 576 
сляб отведены были по вине об

жимщиков третьего блюминга. 
Дело в том, что головная часть 
слитка обрезается недостаточно,и 
этот порок, вместо того, чтобы 
быть ликвидированным на блю
минге, доходит до нас. 

Давно уже идут разговоры о 
том, чтобы поставить на третьем 
блюминге кантующее устройство. 
Уже и проект есть. Но у обжим
щиков руки не доходят до дела. 
Что им? Блюминг работает с пол
ной нагрузкой, на адъюстаже есть 
заготовки, которые они предлага
ют нам по принципу «хочешь—бе
ри, не хочешь — не бери». Надо 
ликвидировать такое отношение к 
делу. Выпуск готового проката — 
прямая забота и листопрокатчи-
ков, и обжимщиков. Кантующее 
устройство должно быть установ
лено на блюминге. Тогда четче бу
дет выполняться план по заказам, 
меньше станет брака, меньше бу
дет расходоваться металла. Надо 
по-государственному отнестись к 
этому мероприятию, 

лы?». Там. где можно, сами зво
ним. Вот и я решил обратиться 
к работникам сортопрокатного це
ха. Наш участок «Уралсталькон-
струкция» ждет от вас швеллер 
Л» 14, необходимый для площадки 
светильников и пусковой магнит
ной станции. Что-то задерживает
ся поступление уголка для колонн 
размером 6 3 X 6 . 

Очень медленно раскачиваются 
с поставкой сортового металла 
листопрокатчики Кузнецкого ме
таллургического комбината. Мне 
известно, что магнитогорцы и 
кузнечане уже давно соревнуются 
между собой, борясь за перевы
полнение плана, высокое каче
ство продукции. У меня есть та
кое предложение: нельзя ли вклю
чить в обязательство двух сорев
нующихся предприятий новый 
пункт о досрочном выполнении за
казов для стана «2500». А то вот 
кузнечане еще в июне должны бы
ли нам поставить 144 тонны угол
ка, нужного нам для строительства. 
Однако теперь вдруг они сообща
ют, что смогут его,' изготовить 
только в сентябре. Этот срок ни
как нас не устраивает, да и вас 
тоже, магнитогорские металлурги, 
ведь на стан вы уже смотрите, как 
на свой цех. Поэтому потороните-
ка по нашей просьбе своих кол
лег—кузнечан с быстрейшим вы
полнением заказа. С. ЖЕЛЕЗКОВ, 
начальник участка «Уралсталь-

конструкции». 

Бывает часто и так, что выруб
ка заготовок на адъюстаже обжим
ного цеха бывает некачественной. 
А отсюда опять у нас брак, вто
рые сорта. 

Стан «2350» должен по плану 
нынче получить большую часть 
металла из первого мартеновского 
цеха через слябинг. Однако гаран
тийная перевозка слябов не нала
жена, стан получает металл нере
гулярно. Предполагалось, что по
следняя партия металла из перво
го мартеновского цеха поступит в 
цех не позднее 25 июля. Однако 
срок этот ерывается, так как ли
стопрокатчики не получили до 
этого еще несколько партий. II 
положение такое: нет оперативно
го, своевременного пополнения 
потерь металла в потоке — нет и 
четкого выполнения плана по за
казам. 

Недочеты эти не должны иметь 
место. Ликвидировать их надо со
обща — и листопрокатчикам, и 
мартеновцам, и обжимщикам. 

М. РУБАНОВ, 
слесарь листопрокатного 

цеха. 


